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 第５回米原市定例教育委員会 

 
日 時：平成２２年５月２４日 

                        １５時００分開会    
場 所：米原市役所山東庁舎  

３階 第２委員会室 
    

 （出席者） 
教   育   委  員：稲村委員長 河居委員長職務代理者 堀田委員 小路委員  

瀨戸川教育長 
教育委員会事務局：津田教育部長 
教  育  総 務 課：鈴木課長 口分田課長補佐 
学  校  教 育 課：中川課長  
生  涯  学 習 課：横山課長  
こ ど も 元 気局：川幡局長 
東部給食センタ－：世森所長 
山東・近江図書館館長：小北館長 
書            記：川    瀬 

１．委員長あいさつ 
  【委員長よりあいさつ】 
  ○学校訪問について、例年７月に保幼、１１月に小中学校となっているが、今年度は、

新鮮味ある学校訪問になるように検討願いたい。統合問題の２校や小規模校につい

ては、１学期の早い段階に訪問できるよう計画をお願いしたい。大規模校について

は、例年以上に滞在時間を取れるようにお願いしたい。 
○統合問題にも関わって、東小と西小の統合問題のみならず、息郷小と醒井小の統合 

問題や、認定こども園の関係等の問題も含めまして、米原市全域の問題となって 
いることですので、次の段階も視野に入れながら職員への指示等をお願いしたい。 

２．事務局からの報告 
教育総務課より概要説明 
学校教育課より概要説明 
生涯学習課より概要説明 
こども元気局より概要説明 

委 員：６月１２日に開催される「ホタルを愛でるキャンドルナイト」は、何時からの開 
催となりますか？ 

事務局：米原市環境フォーラム終了後１５：３０から村居田にあります臥龍公園にて開催 
されます。竹を割った中にキャンドルを入れたものを並べ、企画について語り合
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うというものです。 
委 員：夏休みにかけて、指定管理者を含めての施設利用の頻度が増えてくると思います。 

施設の管理等について、パンフレットとのギャップがありすぎるという声を耳に

するので、再点検をお願いしたいと思います。 
事務局：子ども会育成会主催のキャンプにつきましては、大久保のキャンプ施設が管理不 

十分ということで、グリーンパークへ場所変更ということになりました。 
委 員：親子の絆について、５月～６月に理事会や協議会等の中でも、７月第４について 

周知をお願いしたい。 
事務局：親子の日プロジェクトということで、政策秘書課より関連事業の取りまとめを行 

っていますので、あらためて連絡させていただきます。 
委 員：環境フォーラムについて教えてください。 
事務局：生涯学習課所管のルッチ大学については、環境フォーラムの後に、自然フォーラ 

ムについて、屋外にて語り合うというものとなっています。講師より、スローラ

イフについての講演もございます。 
委 員：市内全戸への省エネ等の呼びかけではないということですね。 
事務局：そういったものではないです。 
委 員：村居田のホタル観賞とのタイアップも兼ねて開催されるということですね。 
事務局：そうです。 
 
３．議題 
報告第 ２ 号 財団法人伊吹山麓青少年育成事業団の事業計画および決算に関する書類の

提出について                    【生涯学習課】 
 
委 員：薬草の里文化センターの喫茶店については、指定管理に入っているのか？ 
事務局：市と単独で契約しております。 
委 員：薬草風呂の来客数はどのくらいか？費用対効果はどうなっているのか？ 
事務局：今年度は、指定管理料を半分しか支払っておりません。年間２，５００万円の赤 

字が発生しております。米原市としましては、薬草風呂の経営を辞めた方が良い

のではないかという瀬戸際にきていると考えています。お風呂の利用者は、大半

が市外の方となっております。ゴンドラの休止等、伊吹山を取り巻く状況が非常

に厳しくなってきたこともある。近隣市に、お風呂施設ができたことも要因とな

っている。新しい施策や地元の協力がなければ、９月末日をもって営業終了とせ

ざるを得ないかなと思っています。薬草風呂の存続も含め、地域の活性化につい

ても十分に検討していきたい。 
委 員：放課後児童クラブとキッズ事業について教えてください。 
事務局：３ヵ所でキッズ事業を行っています。（米原地域以外）年間１０回、全体事業を計 
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画して開催しております。 
委 員：放課後児童クラブというものは、子ども達を預かり遊ばせておく場所なのですか。 
事務局：色々な批判もありますが、放課後の子どもの居場所を確保することが目的となっ 

ております。 
本来は、お預かりするだけなのですが、何らかのカリキュラムを組む必要性もで

てくるのかもしれません。 
委 員：趣旨の理解が図れていないということですね。 
事務局：親子さんの仕事が終わるまでの間の居場所づくりという意味合いとなっています。 

見守るという意味合いでありまして、勉強をさせる空間ではありません。 
事務局：指導員等、関係する職員については、全くの素人ではなく、経験者を採用してお 

ります。 
委 員：薬草の里文化センターの図書館ですが、指定管理者となり、米原公民館の図書館 

とのつながりはなくなったのですか。 
事務局：両者とも、公民館図書室という位置づけであり、それぞれ指定管理者が管理して 

おられますが、同じ図書館サービスとなっております。米原公民館や薬草の里の

図書館も含めて、市民の方は、４つのサービスポイントどこで利用できますし、

どの図書館で返却しても良い状態となっています。 
 

議案承認 
 

議案第３２号 平成２２年度米原市一般会計補正予算（第１号）について  【各 課】 
 
委 員：山室湿原の被害状況は？ 
事務局：イノシシが入り、湿原自体の破損が目立っております。電気柵を作られた関係      

上、湿原の方に追い込まれてきたということです。 
 議案承認 

議案第３３号 米原市公民館条例等の一部を改正する条例について   【生涯学習課】 
                                   議案承認  
 
議案第３４号 米原市立学校給食運営委員会委員の委嘱および任命について 

【給食センター】 
   議案承認  

 
議案第３５号 米原市少年センター運営審議会委員の委嘱および任命について 
                                【こども元気局】 
                                   議案承認  
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議案第３６号 米原市保育および教育環境の整備に関する庁内推進体制について 
                                【こども元気局】 
委 員：「米原市保育および教育環境の整備に関する庁内推進体制」というタイトルについ 

て、“の”の位置はどうなのか。また、【所事項】については、“。”は必要なので

しょうか。 
事務局：“の”を「米原市保育および教育“の”環境整備に・・・」とし、句読点について 

は、削除します。 
 

議案承認 
  
議案第３７号 後援名義使用承認について         
【協議案件】 
 ○ 第４９回中日海洋エクスカーション              【学校教育課】 
 ○ 伊吹山音楽祭                          【学校教育課】 
【報告案件】 

○ 第２９回滋賀県スペシャルスポーツカーニバル         【教育総務課】 
○ 第５６回滋賀県母親大会                  【こども元気局】 
○ 湖っ子 IN びわ湖 ２０１０                【学校教育課】 
○ 平成２２年度 米原市人権教育研究大会            【学校教育課】 
○ 平成２２年度 飛込教室                    【生涯学習課】 
○ 平成２２年度 こども水球教室                【生涯学習課】 
○ 平成２２年度滋賀県第１３回中学生広場「私の思い２０１０」県広場 

                      【こども元気局】   
いずれも後援承認 

 
議案第３８号 米原市山東Ｂ＆Ｇ海洋センターの休館日およびプール営業期間の変更につ

いて                         【生涯学習課】 
                                   議案承認 
議案第３９号 米原市伊吹Ｂ＆Ｇ海洋センターの営業時間の変更について 
                                  【生涯学習課】 
                                   議案承認 
４．その他  
 ○ 山東東小学校と山東西小学校の統合にかかる懇談会の報告について 【学校教育課】        
委 員：今回の懇談会の議事録等も、地域の方に送付されるのですか。 
事務局：両学校区の区長宛てに送付させていただきます。 
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委 員：保護者からのメールアドレスについても、個人情報の保護については、確実に保 
護していただくようにお願いします。 

事務局：わかりました。 
委 員：準備委員会の名称は決定しているのですか？ 
事務局：名称等はこれから検討していきます。６月中には立ち上げていきたいと思ってい 

ます。 
 
 
 ○ 教科書の採択について                     【学校教育課】 
 ○ 平成２１年度図書館年報について                  【図書館】 
 
委 員：山東図書館の貸し出し上位リストを検索すると、マンガが大半を占めていると聞 

きましたが、その辺りはどのようになっておりますか。 
事務局：利用回数の多いものをリストアップしますと、コミックが上位を占めているのは 

現実です。 
委 員：マンガの中でも、文学的な書物を読むための助走的なものもあるかと思いますが、 

そういったことについてはどう思われますか。 
事務局：マンガであっても、活字離れの子ども達への導入手段の一つと考えても良いかと 

思いますが、利用の実態としましては、マンガで終わってしまっているのが現状

です。ゲームやインターネットが主流となってしまい、読書へ興味をもたれるよ

うなことは少なく感じます。 
委 員：電子書籍について、今後増加すると思いますが、図書館としてはどのように考え 

ているのか。 
事務局：電子書籍はどんどん増加すると言われてます。以前、電子ブックというものが出 

ましたが、活字を読むには、不便が生じるかもしれません。出版会社は、本が売

れない危機感も感じている状況です。しかし、活字を読むことの大切さを伝え、

大切にしていきたいと考えております。 
 
 ○ 少年センター少年補導委員の委嘱について           【こども元気局】 
【その他】 
委 員：後援名義についてですが、『湖っ子 IN びわ湖 ２０１０』については参加制限 

があるのでしょうか？ 
事務局：募集となっていますが、教職員互助会主催の厚生事業ですので、教職員の家族が 

多いと思います。 
委 員：前回の委員会中に、「教育指定校」についてはどうなりましたか？ 
事務局：まだ、予算等の関係もありますので、これから検討していきたいと思っています。 
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次回  

      定例教育委員会   ６月２３日（水）午後 ３時００分～ 
                    薬草の里文化センター 研修室 

以上をもって 第５回定例教育委員会を １７時１５分に終了した。  
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